
CONSEIL D’ECOLE DU 18 NOVEMBRE 2009
MATERNELLE GENEVOIX DE CHATEAUNEUF

Présents: Parents élus: Mme Bouhours, Mr Lecoeur, Mme XIONG, Mme Dargent (représentants FCPE), 
M.Leblond (représentant PEEP)

Adjoint aux affaires scolaires: M. Bureau

Enseignants: Mme Varin, Mme Poirier, Mme Gonin (RASED), M. Verdu, M. Beuret, Mme Coutant, Mme 
Brossamain

ATSEM: Mme.Fargeas, Mme Tricheux

DDEN:Mme Reine Saugoux

Excusés: M. Huard, Inspecteur de l’Education Nationale, Mme Eguienta DDEN, Mme Carole Zeller, Mme 
Tavert.

1°) REGLEMENT SCOLAIRE: 
Rappel du règlement scolaire: Seule une modification est effectuée: il n’est plus obligatoire de présenter un 
certificat médical à l’inscription
Le règlement scolaire de l’établissement est accepté.

2°) BILAN DE LA RENTREE
Effectifs: 158 élèves inscrits dans l’école; 57 nés en 2006 (PS), 52 nés en2005(MS) et 49 nés en 2004 (GS). Ils 
sont répartis sur 6 classes: 

- 26 MS dans la classe de Yorick VERDU (ATSEM: Sophie COMES).

-26  MS dans la classe de Pascal BEURET (ATSEM: Emilie FERNANDES)

- 28 PS dans la classe de Véronique POIRIER et Carole ZELLER (ATSEM: Séverine Herman)

-29 PS dans la classe de Christine BROSSAMAIN et Carole ZELLER le lundi (ATSEM: Sandrine 
TRICHEUX)

-25 GS dans la classe de Sylvie VARIN (ATSEM: Nathalie FARGEAS)

-24 GS dans la classe de Patricia COUTANT (ATSEM: Sandy DUMON-SASSIN)

D’autres adultes interviennent dans l’école: 

Des stagiaires en formation au métier d’ATSEM sont accueillies dans les classes. (À noter qu’il est 
important de ne pas les considérer comme des ATSEM lorsque celles-ci sont absentes)

Une EVS (Carole GOUBERT) en contrat comme aide administrative à la direction.

Restaurant scolaire: L’organisation est toujours la même (en 3 services).L’encadrement est de qualité grâce à la 
présence des ATSEM et des animateurs. Actuellement, nous avons 85 enfants (voir plus) qui déjeunent 
régulièrement au restaurant scolaire dont beaucoup plus de petits (35 par jour) que les dernières années. La gestion 
reste municipale et toujours en partenariat avec la société API restauration (administration et conseils).Les repas 
sont toujours élaborés sur place et comportent un menu bio par mois.

Une commission cantine se réunit tous les trimestres pour évoquer les menus (prochaine en janvier)
RASED: Le RASED du secteur est composé de 3 enseignantes spécialisées: une psychologue scolaire (Mme Pelé), 
une maîtresse E pour l’aide pédagogique (Mme LIEBER et une maîtresse G (pour aider «l’enfant à devenir 
élève»)Mme GONIN. Ces enseignantes travaillent en collaboration avec les maîtres de classe et avec l’accord et 
l’adhésion des parents. Intervention dans le cadre de la prévention auprès de tous le MS; dans les classes de PS 
pour aider à leur intégration pendant les 15 premiers jours et enfin auprès de GS notamment lors des évaluations 
.Les parents peuvent demander rendez vous avec les membres du RASED sans passer par les enseignants.

3°) BILAN DE LACOOPERATIVE SCOLAIRE
Nous remercions les parents commissaires aux comptes qui ont vérifié le registre des opérations au mois 
d’octobre. Les bénéfices ont servi à financer les sorties, les spectacles, diverses activités pédagogiques (élevage, 
jardinage, cuisine…)

Quelques chiffres pour l‘année 2008/2009: dépenses pour spectacles ( 2435,10euros), dépenses petit matériel de 



classe (741,75euros) dépenses jardinage (819,13 euros) subventions mairie +CEL (900€), cotisation de parents 
(2031,00 €), subvention Loire Bretagne pour la matinée environnement sur le thème de l’eau (350 €) et bénéfices 
de la fête de fin d’année (1206,01euros).

Remise de prix départementale du concours des écoles fleuries aura lieu dans l’école le 18 novembre avec des 
ateliers sur les 5 sens proposés de 14hà 15h puis un spectacle , la remise des récompenses et un goûter, nous 
remercions les services techniques et les espaces verts pour leur aide .

Les cuves à réserve d’eau installées l’an passé ont dû être retirées conformément au texte de loi du 21 aout 2008 
qui stipule l’interdiction de réserve d’eau dans les écoles maternelles.

4°) PROJETS EN COURS OU PREVUS:
-Spectacle: concert JMF pour les GS le 13 octobre, 

-Spectacle dans l’école: salsifis cirque le 8 octobre

-Partenariat avec la bibliothèque municipale pour un projet sur les graines pour les élèves de MS

-Projet artistique pour les élèves de MS avec la participation d’une plasticienne (Armelle Taillandier): «du jardin 
au musée» avec 3 expositions prévues dans l’année (bibliothèque municipale, musée de la marine et parc du 
château)

-Les GS bénéficient de 6 séances avec une intervenante musicale 

-Les GS vont aller à la piscine tous les vendredis avec l’aide de parents accompagnateurs (pour les parents 
désirant s’intégrer à cette activité, une nouvelle date d’agrément à été proposée: le 15 janvier.)

-Photo scolaire: la vente est en cours

-Vente de livres de Noël: vendredi 4 décembre de 16h30 à 18h30.

-Noël: le mardi 15 décembre au matin venue d’une conteuse qui présentera son spectacle par niveau de classe 
(spectacle financé par la Mairie) et l’après-midi nous ferons un goûter festif. Au mois de janvier un spectacle 
proposé aux castelneuviens profitera aussi aux enfants de l’école.

-CEL: Inscriptions pour les activités de découverte du jardinage pour les MS et découverte du monde des 
invertébrés pour les GS (autour du projet création d’une mare naturelle).

-Carnaval: la salle Florian a été demandée pour le samedi 27 mars, pour notre rendez vous traditionnel autour de 
danses présentées par les élèves .Nous reprendrons le thème du comité de Carnaval de la ville de Châteauneuf 
(la gastronomie) nous accueillerons les enfants et les restituerons aux parents à l’intérieur de la salle.

-USEP: des activités sportives sont programmées pour cette année scolaire: 8 épreuves EPS pour les GS (le 11 
mars) Usépiades pour les GS (le 28 mai)

- Classe de découverte pour les GS à Crocq (attente de réponse pour les dates) Le conseil d’école tient à rappeler 
que ce départ demande un investissement très important des enseignantes organisatrices et des ATSEM et 
demande que les parents soient bien vigilants à rapporter tous les documents demandés en temps et en heure. 
Quelques parents sont encore réticents à laisser partir leur enfant, un nombre trop important d’élèves qui ne 
partiraient pas entrainerait l’annulation de ce projet. 

-Nous proposons de retenir le 19 juin pour organiser une fête de fin d’année, sous réserve d’aide de parents 
bénévoles. Les parents remercient les espaces verts pour leur aide en préparant des plantes qui ont été remises 
en lot et très appréciées en juin 2009.(la quasi-totalité des élèves de l’école a participé à cette belle fête, les 
parents organisateurs en sont remerciés)

- Les classes de MS ont décidé de mettre en place un site internet pour remplacer le traditionnel «cahier de vie», 
Mr Verdu présente ce projet. Adresse: http://classematernelle.free.fr/

- Nous remercions la municipalité pour le changement des rideaux de la grande salle et de la BCD ainsi que 
l’effort financier qui a permis de réaménager la BCD qui sert aussi de garderie.

5°) AIDE PERSONNALISEE (avenant au projet d’école)
L’aide personnalisée qui a été mise en place l’an dernier dans toutes les écoles pour apporter un soutien ponctuel à 
des difficultés SCOLAIRES que peuvent rencontrer des élèves se poursuit cette année.

La possibilité est offerte aux parents de laisser leur enfant soit le matin soit le midi sous la responsabilité d’un 
enseignant qui lui apportera une aide dans un groupe de 2 à 4 enfants.



Chaque enfant est suivi deux fois ½ h par semaine durant une période scolaire.

6°) REPORT DES COURS
Les cours du vendredi 14 mai 2010 seront reportés au mercredi 12 mai 2010.
7°) QUESTIONS DIVERSES:
Un effort est demandé pour offrir plus de fruits lors du goûter de la garderie.

Demande de poursuite de la réflexion sur la mise en place d’un pédibus.

Questions des parents:
Demande de la facilitation du paiement de repas ainsi que l’indexation du prix au quotient familial M. BUREAU 
répond que tout cela est à l’étude au niveau de la mairie;

Demande d’éclairage des accès à la classe Z et des abords de l’école, d’un nouveau panneau d’affichage pour les 
fédérations de parents d’élève. 

La question d’ouvrir la garderie à 7 H a été évoquée mais représente un coût trop élevé pour peu d’élèves 
concernés.

Le conseil se termine à 21h par un pot de l’amitié. 


